

AUDIT OPERASIONAL ATAS KEGIATAN PEMBELIAAN BAHAN BAKU PADA PT ZPI

ABSTRAK

PT ZPI merupakan perusahaan yang bergerak dibidang manufaktur kayu. Kegiatan pembelian kayu mempunyai peranan yang sangat penting dalam sebuah perusahaan manufaktur, yang kegiatan utamanya adalah produksi. Adapun tujuan dari audit operasional ini adalah untuk menilai efisiensi, efektifitas, ekonomis dan pengendalian intern yang atas kegiatan pembelian.

Metode penelitian yang ditempuh adalah studi pustaka dan penelitian lapangan. Hal yang dilakukan dalam penelitian lapangan adalah tanya jawab dengan pihak yang berkepentingan (mempunyai pengetahuan mengenai perusahaan dan kegiatan pembelian yang dilakukan), observasi dan evaluasi atas bukti-bukti yang didapat.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan di PT ZPI atas kegiatan pembelian bahan baku, maka didapat beberapa temuan yang lebih cenderung bersifat negatif tapi ada beberapa temuan yang bersifat positif yang diperoleh. Temuan-temuan negatif yaitu antara lain adalah ; dalam melakukan kegiatan pembelian tidak ada PO yang dibuat untuk pemesanan kayu kepada supplier, tidak mempunyai prosedur pembelian yang dibuat dengan jelas dan tertulis, perusahaan belum menerapkan EOQ dan ROP dalam hal pemesanan kayu, untuk pemasok kayu perusahaan hanya melakukannya kepada satu sampai dua pemasok dan yang lainnya hanya sebatas pada saat perusahaan benar-benar membutuhkan kayu lalu dilakukan pemesanan. Dan temuan negatif yang didapat yaitu sangat efektifnya fungsi penerimaan kayu karena para penerima kayu adalah orang yang berpengalaman dan pelaksanaan untuk pemeriksaan kayu benar-benar dijalankan. Lalu temuan positif lainnya yaitu perusahaan mempunyai gudang yang cukup memadai dari segi keamanan dan penyusunan kayu.

Dapat disimpulkan bahwa perusahaan yang diaudit tidak mempunyai pengelolaan persediaan yang baik, kurangnya pengendalian intern yang dilakukan oleh perusahaan dan kurang efektifnya fungsi pembelian yang ada. Sebaiknya perusahaan menjalankan manajemen yang baik dan kegiatan pembelian yang lebih efektif.

Kata kunci : Audit, 3E, pengendalian intern

KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas karunia dan rahmat yang telah diberikan kepada penulis hingga dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Audit Operasional Atas Kegiatan Pembelian Bahan Baku pada PT ZPI.”

Tujuan dari penulisan skripsi ini adalah untuk memenuhi salah satu syarat dalam mendapatkan gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi – Jurusan Akuntansi, Jenjang Pendidikan Stara 1, Universitas Bina Nusantara, Jakarta.

Selama proses penyusunan yang cukup lama, banyak kendala-kendala yang tidak dapat diselesaikan sendiri. Namun kendala-kendala tersebut dapat teratasi dengan adanya bantuan baik moril maupun materil, dorongan semangat, saran, nasehat dan bimbingan dari berbagai pihak, dari awal penulisan hingga skripsi ini pun akhirnya selesai. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setulusnya kepada :

1. Ibu Ir. Th. Widia S., MM selaku Rektor Universitas Bina Nusantara.
2. Bapak Bahtiar Saleh Abbas, Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi.
3. Bapak Misbahul Munir, Ak., MBA selaku Ketua Jurusan Akuntansi yang benar-benar mengarahkan dan memberikan dorongan sebagai ketua akuntansi.
4. Ibu Noerlina, S.Kom., MM selaku Seketaris Jurusan Akuntansi.
5. Bapak Murtedjo, SE, Ak selaku Dosen Pembimbing yang telah memberikan pikiran, waktu, semangat untuk menyelesaikan skripsi dan kritikan-kritikan yang sangat berarti dalam penulisan skripsi ini. Terima kasih atas argumennya, Pak !

6. Bapak Irawan, selaku Accounting di PT ZPI yang telah banyak memberikan informasi yang diperlukan, dorongan semangat, saran-sarannya.
7. Papa, Mama, Ita, Sugian dan Yuna yang telah memberikan dorongan semangat dan bantuan yang tak dapat disebutkan.
8. Temanku, I-chan, Yuyun, Wenas, Lina, Hengky, Iye dkk, terima kasih telah menjadi teman yang sangat membantu baik moril maupun materil.
9. Semua Dosen-dosen Universitas Bina Nusantara yang telah memberikan pengetahuan dan ilmunya kepada saya.
10. Semua pihak yang telah memberikan bantuan baik langsung maupun tidak langsung dalam penulisan skripsi ini hingga selesai.
11. Semoga semua makhluk berbahagia.

Jakarta, Juli 2002

(Penulis)

DAFTAR ISI

Halaman Judul Luar	
Halaman Judul Dalam	i
Tanda Persetujuan Skripsi	ii
Halaman persetujuan Hardcover	iii
Halaman Pernyataan Dewan Penguji	iv
Abstrak	v
Kata Pengantar	vi
Daftar Isi	
BAB I : PENDAHULUAN	
I. 1 Latar Belakang Penelitian	1
I. 2 Ruang Lingkup Penelitian	2
I. 3 Tujuan dan Manfaat Penelitian	2
I. 4 Metodologi penelitian	3
I. 5 Sistematika Pembahasan	4
BAB II : LANDASAN TEORI	
II. 1 Definisi Audit	5
II. 1. 1 Jenis-jenis Audit	6
II. 2 Definisi Audit Operasional	8
II. 2. 1 3E Dalam Audit Operasional	9
II. 2. 2 Pelaksana Audit Operasional	9
II. 3 Tujuan Audit Operasional	10
II. 4 Tahap-tahap dalam Audit Operasional	11

II. 4. 1 Teknik Pelaksanaan Audit Operasional	15
II. 5 Definisi Pembelian	16
II. 5. 1 Peranan Fungsi Pembelian	17
II. 5. 2 Pengukuran Efisiensi dan Efektifitas Pembelian	18
II. 6 Definisi Pengendalian Intern	20
II. 6.1 Pengendalian Intern terhadap Fungsi Pembelian	20
BAB III : GAMBARAN KONDISI PERUSAHAAN YANG SEDANG BERJALAN	
III. 1 Sejarah Singkat Perusahaan	24
III. 2 Bidang Usaha Perusahaan	25
III. 3 Struktur Organisasi dan Uraian Tugas	26
III. 4 Kebijakan dan Prosedur Pembelian Bahan Baku PT ZPI	33
BAB IV : AUDIT OPERASIONAL ATAS KEGIATAN PEMBELIAN BAHAN BAKU PT ZPI	
IV. 1 Pelaksanaan Audit	36
IV.1. 1 Internal Quesionaire	36
IV.1. 2 Observasi	46
IV. 2 Pelaporan Hasil Audit	48
IV. 2. 1 Rumusan Rekomendasi	56
BAB V : SIMPULAN DAN SARAN	
V. 1 Simpulan	59
V. 2 Saran	60
Daftar Pustaka	
Surat Keterangan Penelitian	
Daftar Riwayat Hidup	